

Mardi 30 avril 2024

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻



#### CONTRÔLE DES FRONTIÈRES NORD : LE JAPON S'ENGAGE AU CÔTÉ DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce lundi 29 avril 2024, à Abidjan, avec la ministre des Affaires étrangères du Japon, Kamikawa Yoko. L'entretien avec la cheffe de la diplomatie japonaise a porté sur la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et le Japon, et les moyens à mettre en œuvre pour son renforcement. Le Président Ouattara a salué la longue relation d'amitié qui lie la Côte d'Ivoire et le Japon depuis 1966, avant de relever les nombreux investissements obtenus par notre pays de la part du Gouvernement japonais. Pour sa part, la ministre des Affaires étrangères du Japon a exprimé sa gratitude au Chef de l'État avant d'indiquer que son pays s'engage au côté de la Côte d'Ivoire pour le contrôle de ses frontières Nord.



#### LUTTE CONTRE LE TERRORISME ET L'EXTRÉMISME VIOLENT : LES USA SOUTIENNENT LA CÔTE D'IVOIRE

Le général Langley, commandant du Commandement des États-Unis pour l'Afrique (AFRICOM), a réitéré l'engagement des États-Unis à travailler aux côtés de la Côte d'Ivoire et d'autres nations africaines pour promouvoir un avenir sûr et prospère pour le continent. C'était au cours d'une visite, du 28 au 29 avril 2024, à Abidjan. Lors de sa visite, le général Langley a été reçu en audience par le Président Alassane Ouattara. Le haut gradé américain a également participé à des discussions de haut niveau avec les dirigeants militaires et civils, y compris le chef d'état-major général des armées, le général de Corps d'armée, Lassina Doumbia, mettant en avant l'engagement commun pour la stabilité régionale et la coopération en matière de sécurité.



#### BONNE GOUVERNANCE : LES 7 RAISONS QUI MOTIVENT LES HOMMAGES DES POPULATIONS AU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Il ne se passe pas une semaine sans que les ressortissants d'une région n'organisent une cérémonie d'hommage au Président Alassane Ouattara. Après les Atchan et alliés, le 28 avril dernier, ce sont les populations de la région de l'Agnéby-Tiassa qui témoigneront de leur reconnaissance au N°1 ivoirien, le 4 mai prochain. Près de 50 mille personnes sont à cet effet attendues à la place Henri Konan Bédié d'Agboville. Les observateurs affirment que la première des 7 raisons qui motive les hommages des populations au Président Alassane Ouattara est leur fierté d'être gouvernés par un leader qui respecte sa parole et qui tient les engagements qu'il a pris lors de la campagne présidentielle de 2010.

#### AXE ABIDJAN-NAIROBI : BEUGRÉ MAMBÉ ET WILLIAM RUTO ÉVOQUENT DES PISTES DE COOPÉRATION

Présent à Nairobi dans le cadre du Sommet des Chefs d'État et de Gouvernement sur la reconstitution des ressources de l'Association pour le Développement international (IDA-21), le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a été reçu en audience, ce lundi 29 avril 2024, par le Président de la République du Kenya, William Ruto. Au terme de la rencontre, le Chef du Gouvernement ivoirien a indiqué avoir évoqué avec son hôte, la coopération entre les deux pays que le Président Alassane Ouattara et son homologue veulent plus forte. "Nous avons abordé des questions d'intérêt commun et surtout mis ensemble les fondements d'une coopération très renforcée entre le Kenya et la Côte d'Ivoire", a fait savoir le Chef du Gouvernement ivoirien.

---

## DÉMOCRATIE ET BONNE GOUVERNANCE : LE MINISTRE DÉLÉGUÉ WOUTABOUNA ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DE LA CEDEAO

Le renforcement de la démocratie et de la bonne gouvernance en Afrique de l'ouest, était au cœur des échanges d'une délégation de la CEDEAO et le ministre délégué chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Woutabouna Ouattara, hier, lundi 29 avril 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Pr Babakar Gueye, membre de la délégation de la CEDEAO, a levé un coin de voile sur l'objectif de cette rencontre. "Cette séance de travail a pour but d'apporter des modifications, des améliorations au protocole tel qu'il existe actuellement. La Côte d'Ivoire fait partie des acteurs clés de ce travail que la CEDEAO est en train de faire pour approfondir la démocratie", a-t-il indiqué.

---

*Economie* 

## SECTEUR PUBLIC ET PRIVÉ : COMMENT OUATTARA A AMÉLIORÉ LES CONDITIONS DE VIE DES TRAVAILLEURS IVOIRIENS

La situation des travailleurs du secteur public, notamment les fonctionnaires et agents de l'État, s'est beaucoup améliorée. En effet, dès son accession à la magistrature suprême, le Président Alassane Ouattara a non seulement acté revendications arrêtées entre l'ex-gestionnaire du pouvoir d'État, mais également engagé des réformes allant dans le sens de l'amélioration significative des conditions de travail des agents pour garantir leur épanouissement. C'est ainsi qu'il a payé, entre autres, les 25% restants des effets financiers des profil de carrière des enseignants, les indemnités contributives au logement. En 2015, le Président Ouattara a procédé au déblocage des salaires des fonctionnaires, bloqué depuis vingt-cinq ans. Les travailleurs du secteur privé n'ont pas été oubliés. Il faut noter, entre autres mesures, la réévaluation du SMIG de 60 000 FCFA à 75 000 FCFA.

---

## 21E RECONSTITUTION DES RESSOURCES DE L'IDA À NAIROBI : L'APPEL DE BEUGRÉ MAMBÉ POUR LE SOUTIEN AU DÉVELOPPEMENT DES PAYS AFRICAINS

Le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a invité la Banque mondiale et ses partenaires à soutenir la Côte d'Ivoire, ainsi que les Gouvernements des pays à faibles revenus qui font face à des défis de plus en plus complexes. C'était à l'occasion du Sommet des Chefs d'État et de Gouvernement pour la 21e reconstitution des ressources de l'Association pour le développement international (IDA 21), qui se déroule à Nairobi au Kenya. "Je voudrais lancer un appel aux donateurs, au groupe de la Banque mondiale et à ses partenaires afin qu'ils mobilisent davantage de ressources pour aider les Gouvernements à faire face aux défis plus nombreux et plus complexes", a déclaré le Premier Ministre ivoirien.

---

## PERSPECTIVES ÉCONOMIQUES RÉGIONALES DU FMI : LA CÔTE D'IVOIRE RÉSILIENTE MALGRÉ LES CHOCES

En dépit des chocs, tant exogènes qu'endogènes, l'économie ivoirienne continue d'être résiliente avec des bonnes perspectives de croissance. Selon le rapport des perspectives économiques régionales du Fonds monétaire international (FMI) en Afrique subsaharienne pour l'année 2024, la Côte d'Ivoire connaîtra un taux de croissance estimée à 6%. C'est en substance l'une des observations majeures publiées, le lundi 29 avril 2024, lors du lancement dudit rapport au 20e étage de l'immeuble SCIAM à Abidjan-Plateau. C'était en présence du ministre du Budget et des Finances, Adama Coulibaly, de Luc Eyraud, chef de division chargé des études économiques sur la zone Afrique au FMI et de plusieurs personnalités, et de la représentante résidente du FMI, Aminata Touré.

---

## DÉCENTRALISATION ET DÉVELOPPEMENT LOCAL : CONVERGENCE DE VUES ENTRE LA DGDDL ET LE RECREM-CI

Le directeur général de la Décentralisation et du développement local (DGDDL), Dr Fidel Yapi, a eu une rencontre, le jeudi 25 avril 2024, avec le Réseau des conseillers régionaux et municipaux de Côte d'Ivoire (RECREM-CI), dans ses bureaux, à Abidjan-Plateau. M. Yapi a dit ses félicitations et encouragements au président du RECREM-CI, Traoré Daouda, et ses collaborateurs, pour leur engagement en faveur de l'amélioration des conditions de vie et de travail de leurs collègues. Il les a rassurés de la disposition de la Direction générale de la Décentralisation et du Développement local (DGDDL) et, partant, du Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, la tutelle, à les accompagner dans cette mission.

---

## POUR PLUS D'EFFICACITÉ AU NIVEAU DE L'OBSERVATOIRE DE L'EMPLOI : LE CONTENU DU SIMT AMÉLIORÉ AU COURS D'UN ATELIER

L'atelier d'information, de sensibilisation et de finalisation du cahier de charges des membres du réseau de l'Observatoire national de l'Emploi et de la Formation (ONEF) a eu lieu, le lundi 29 avril 2024, à Grand-Bassam. A l'ouverture de cette rencontre sur l'emploi, Kassoum Coulibaly, inspecteur général au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, a fait savoir qu'un Système d'information sur le Marché du Travail (SIMT) peut être défini comme un réseau d'Institutions, de personnes et d'informations qui ont des rôles, des accords et des fonctions mutuellement reconnus. Le SIMT, a poursuivi M. Coulibaly, sert d'outil d'aide à la prise de décision dans le domaine de l'emploi.

---

## CLÔTURE DE LA CONFEMEN : MARIATOU KONÉ APPELLE À MIEUX INTÉGRER LES FILIÈRES SCIENTIFIQUES ET TECHNOLOGIQUES

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a procédé à la clôture de la 60e session de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la Francophonie (CONFEMEN), vendredi 26 avril 2024, au Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan. À cette occasion, Mme Mariatou Koné a invité les ministres de la CONFEMEN à fédérer au mieux leurs efforts afin de permettre une meilleure intégration des filières scientifiques et technologiques dans nos systèmes éducatifs au niveau de l'enseignement général et de l'enseignement technique. "L'importance de l'action concernée portant sur la prise en compte des filières scientifiques et technologiques dans les curricula se présente comme une exigence incontournable", a-t-elle exhorté.

---

## DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR DES AFFAIRES MARITIMES : SEREY DOH FAIT L'ÉTAT DES LIEUX

Faire l'état des lieux des Affaires maritimes afin de s'imprégner des réalités de ce secteur d'activités. Voilà l'objectif de Célestin Serey Doh, ministre délégué auprès du ministre des Transports, chargé des

Affaires maritimes. Pour ce faire, il organise des visites de site et de travail dans les différentes directions régionales. Après la Direction Ouest basée à San Pedro, la semaine dernière, le premier responsable des Affaires maritimes était, hier, lundi 29 avril 2024, dans la Direction régionale Est composée des arrondissements maritimes de Grand-Bassam et d'Adiaké. "J'ai à cœur de faire accroître les performances des Affaires maritimes", a-t-il annoncé.



## APRÈS LEUR FORTE IMPLICATION AU SUCCÈS DE LA CAN 2023 : LE CORPS DES BÉNÉVOLES ET VOLONTAIRES EN CRÉATION

La 34e édition de la CAN 2023, qui s'est jouée en Côte d'Ivoire, a vu la mobilisation de 30 000 bénévoles (20 000) et volontaires (10 000). La forte participation remarquée de ceux-ci a contribué au succès franc de la CAN. Pour pérenniser cet acquis important, l'État ivoirien envisage la création d'un corps des bénévoles nationaux et des services volontaires. Pour ce faire, un atelier pour jeter les bases de corps a été ouvert, le jeudi 25 avril 2024, à Yamoussoukro. "L'enjeu du présent atelier est de définir le corps des bénévoles envisagé, de déterminer sa composition et son mode de fonctionnement et d'identifier toutes les parties prenantes concernées ou intéressées par la mise en place des bénévoles et volontaires...", a fait savoir Touré Mamadou, directeur général de l'Office du service civique national.

Sport ↗



## CÉLÉBRATION OM -"SUBLIME CÔTE D'IVOIRE" AU STADE VÉLODROME : UNE COMBINAISON GAGNANTE POUR LA DESTINATION IVOIRIENNE

Un coup d'envoi fictif donné par le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, une ambiance aux couleurs ivoiriennes, une exposition médiatique et au bout la victoire du club phocéen... Le match opposant l'OM au RC Lens (2-1) et dédié à la célébration officielle du partenariat premium entre la Côte d'Ivoire et l'équipe méditerranéenne fut, le dimanche 28 avril 2024, un succès sous toutes les coutures. Auparavant, une géante fresque aux couleurs ivoiriennes sur la pelouse et dans les travées du Stade Orange Velodrome a donné un cachet particulier à ce "mariage" d'amour et de raison entre l'Olympique de Marseille (OM) et "Sublime Côte d'Ivoire". Une combinaison gagnante pour la destination ivoirienne, pourrait-on dire.



VU SUR LE NET

Politique ↗



## COOPÉRATION IVOIRO-JAPONAISE : LA MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU JAPON, KAMIKAWA YOKO, SALUE LE RENFORCEMENT DES RELATIONS ENTRE LES DEUX PAYS

La ministre des Affaires étrangères du Japon, Kamikawa Yoko, a salué le renforcement des relations entre la Côte d'Ivoire et le Japon. Elle s'est prononcée, ce lundi 29 avril 2024, après une audience qui lui a été accordée par le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Adom Kacou. Après une séance de travail à huis-clos entre les deux homologues et leurs collaborateurs au sein des locaux du Ministère ivoirien des Affaires étrangères, la ministre japonaise a reconnu les différentes avancées en terme de coopération entre les deux pays qui s'étendent maintenant à 60 ans de relation amicale.

Economie ↗

Le Produit intérieur brut (PIB), à prix courant de la Côte d'Ivoire, devrait franchir pour la première fois la barre des 100 milliards de dollars US, soit exactement 101,7 milliards \$ à l'horizon 2026, selon les projections du Fonds monétaire international (FMI). Cela représente un taux de croissance annuel moyen de 6,5% faisant d'Abidjan l'un des pays d'Afrique subsaharienne à croissance rapide. Rapporté à la population, le PIB ivoirien franchira également le seuil de 3 000 dollars en 2026 consolidant la deuxième place du pays sur cet indicateur au sein de la CEDEAO. Cette performance sera soutenue par une meilleure maîtrise de l'inflation qui passera de 4,4% en 2023 à 2,2% en 2026 dans le sillage du resserrement de la politique monétaire conduit par la BCEAO.

Société 

## RÉGLEMENTATION ET LOIS SUR LA PROTECTION DES TRAVAILLEURS, AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR", CE MARDI 30 AVRIL

A l'instar de nombreux pays du monde, la Côte d'Ivoire célèbre, chaque 1er mai, la fête du Travail. A la veille de cette journée d'hommage aux travailleurs, le CICG reçoit M. Patrick Grah, sous-directeur du Contrôle de l'application de la législation au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, ce mardi 30 avril 2024, pour traiter la thématique relative à la "Réglementation et lois sur la protection des travailleurs", dans sa tribune d'échanges et d'information dénommée "Tout savoir sur" (TSS). Cette conférence de presse est prévue à 15H00, au 20e étage de l'immeuble SCIAM, à la cité administrative sise au Plateau. Elle sera diffusée en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement de Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE ET DE TRAVAIL : LE GOUVERNEMENT CONFIRME SA VOLONTÉ D'AGIR EN FAVEUR DES TRAVAILLEURS

La célébration de la fête du Travail, le 1er mai 2024, offrira comme chaque année, l'occasion aux partenaires sociaux de jeter un regard sur la situation des travailleurs et leurs différentes revendications. En Côte d'Ivoire, il y a eu des acquis et des avancées pour l'amélioration des conditions de vie des travailleurs. Sur le front social en Côte d'Ivoire, l'accalmie se poursuit. Après la signature d'une deuxième trêve sociale et la promulgation du nouveau statut de la Fonction publique, le Gouvernement continue de montrer ses bonnes dispositions à l'égard des travailleurs. Pour les centrales syndicales, le nouveau statut sera "le ciment de la paix sociale", selon les mots de leur porte-parole, Mamadou Soro, lors de la cérémonie de présentation de ce texte de référence. (Source : CICG)



## PROJETS DE PROMOTION DE L'EMPLOI DÉCENT ET D'INSERTION DES PERSONNES VULNÉRABLES DANS LES ZONES NORD : UN TOTAL DE 4 165 BÉNÉFICIAIRES À FIN 2023

A fin 2023, le Projet d'insertion des personnes vulnérables (PIPV), qui a pour objectif principal de contribuer à l'autonomisation des personnes vulnérables économiquement faibles, à travers la conduite d'activités génératrices de revenus dans les régions du Kabadougou, du Tchologo et du Bounkani, a enregistré un taux d'insertion de 132%, avec 1 329 bénéficiaires sur un objectif initial de 1 000 bénéficiaires. Quant au Projet de promotion de l'emploi décent (PPED) opérant dans les régions, du Kabadougou, du Tchologo, du Bounkani, du Gbêkê et de San Pedro, il a enregistré, à fin 2023, un taux d'exécution physique de 189%, avec 2 836 bénéficiaires (représentant 53 groupements), sur un objectif de 1 500 bénéficiaires. Soit un total de 4 165 bénéficiaires à fin 2023.

Du matériel culinaire, anthropométrique, informatique et des kits didactiques pour le développement cognitif de la petite enfance, d'un coût total de 165 millions de FCFA, ont été remis à 54 centres sociaux du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale et à 16 centres sociaux des complexes socio-éducatifs du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, le vendredi 26 avril 2024, à Abidjan. Ce don vise à renforcer la prise en charge des pensionnaires souffrant de malnutrition aigüe, à accroître l'acquisition des performances cognitives desdits enfants et à faciliter le recueil des données. "Ce don vient renforcer la prise en charge des enfants souffrant de malnutrition aigüe et modérée, reçus dans les centres sociaux", a expliqué le directeur de cabinet du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Aubin Tapé. (Source : CICG)

## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : PR ADAMA DIAWARA PRÉSENTE LES RÉFORMES MAJEURES DE LA NOUVELLE LOI

A l'ouverture des Journées promotionnelles de l'assurance qualité de l'Enseignement supérieur, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, a animé une conférence, jeudi 25 avril 2024, à CRRAE-UMOA, à Abidjan-Plateau. Développant le thème "La nouvelle loi du 22 mai 2023 relative à l'enseignement supérieur, à la recherche et à l'innovation : réformes majeures, enjeux et défis", le membre du Gouvernement pense qu'il faut renforcer la capacité d'accueil dans le secteur public. Il a noté qu'il y a un manque d'enseignants dans certaines disciplines tels que les mathématiques, la physique, etc. L'article 7 par exemple stipule que les projets et les programmes de recherche seront définis entre communauté scientifique et partenaires socio-économiques, l'article 18 prévoit l'augmentation du financement total mobilisé pour la recherche et l'innovation afin d'atteindre 1 % du PIB conformément aux recommandations de l'union africaine.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.